

# Le CAPa Métiers de l'Agriculture, une filière d'avenir

Découvrir et participer aux différents travaux d'une exploitation agricole, semer, cultiver, moissonner, récolter... voilà tout ce que propose de réaliser le CAP agricole Métier de l'Agriculture que dispense le CFA agricole du Gers à Lavacant à travers ses deux options : grandes cultures, élevage ou vigne et vin. Grâce cette formation de 2 ans par apprentissage Fabien, ancien apprenti au CFAA du Gers, travaille aujourd'hui sur l'exploitation familiale et nous raconte son parcours.

**Volonté Paysanne : Pouvez-vous nous présenter et nous dire comment vous avez intégré le CFA agricole du Gers ?**

**Fabien :** Je m'appelle Fabien, j'ai 21 ans et je suis rentré au CFA agricole du Gers après le collège quand j'avais 16 ans. Quand j'ai fini la 3<sup>ème</sup>, je voulais travailler rapidement. J'étais habitué à aider mes parents à la maison sur notre exploitation et ça me plaisait bien, je me voyais bien faire ça plus tard. J'ai recherché une formation par apprentissage dans l'agriculture et comme j'habite dans le Gers j'ai été voir le CFAA à Lavacant qui proposait le CAP agrico-

le métiers de l'agriculture et qui avait une option grandes cultures.

J'ai rencontré le responsable de la formation, il m'a présenté la filière et aidé pour aller voir des entreprises et commencer à chercher un maître d'apprentissage.

Après mon rendez-vous avec le CFAA, j'ai parlé de mon projet autour de moi et j'ai vite trouvé mon patron grâce à des gens que je connaissais dans une exploitation de grandes cultures dans un village près de chez moi.

J'ai rencontré le chef d'exploitation, ça s'est bien passé et j'ai vite signé mon contrat d'apprentissage comme salarié agricole chez lui.

**VP : Comment s'est passée votre formation ?**

**F :** Pendant 2 ans, je travaillais 3 semaines sur le terrain et j'avais une 1 semaine de cours au centre. Ça m'a plu de sortir du cadre scolaire et de rentrer dans le monde du travail. J'avais un salaire et 5 semaines de congés payés.

La semaine au CFAA, on avait des cours de français, d'histoire ou de mathématiques mais aussi beaucoup d'enseignements techniques liés à notre spécialité avec de l'agronomie, de l'élevage ou de l'agroéquipement. Il y avait des cours qui étaient donnés par des professionnels et c'était intéressant parce qu'ils nous parlaient des fois de leur propre expérience sur le terrain et nous donnaient des conseils.

Ce qui était bien, c'était que je pouvais utiliser directement ce que j'apprenais au centre quand j'étais au travail sur l'exploitation. A la fin de mes 2 ans j'ai eu mon diplôme.

**VP : Qu'avez-vous fait après votre CAP ?**

**F :** Quand j'ai eu mon diplôme, j'ai continué l'année d'après mon apprentissage 2 ans de plus au CFAA



(Source : CFAA du Gers)

en faisant un Brevet Professionnel Responsable d'Entreprise Agricole pour pouvoir m'installer plus tard. J'ai signé un autre contrat d'apprentissage dans une exploitation en polyculture et élevage pour pouvoir voir autre chose et me diversifier. Là j'ai pu voir d'encore plus près la conduite d'une exploitation et me préparer à être un jour responsable.

**VP : Que faites-vous aujourd'hui ?**

**F :** Aujourd'hui, je travaille comme salarié agricole sur l'exploitation de mes parents et dans quelques années, j'ai le projet de la reprendre pour m'installer à mon compte en tant que chef d'exploitation et continuer de la faire développer.

Il y en a beaucoup de ma classe qui ont eu à peu près le même parcours que moi et qui veulent aussi reprendre une exploitation, c'est sympa de se retrouver.

**Contact : Centre de Formation des Apprentis Agricoles du Gers - Lavacant - 32550 PAVIE - Tél : 05 62 61 52 25 Fax. : 05 62 61 52 29 - Email : [cfa.gers@educagri.fr](mailto:cfa.gers@educagri.fr) - Site : [www.epl.auch.educagri.fr](http://www.epl.auch.educagri.fr)**



(Source : CFAA du Gers)